

令和2年度卒業証書授与式、挙行



ふたばつうしん

今年度の卒業式は、コロナ禍の中、制限を設けての実施となりました。式典の中で校長先生の式辞の中より、メッセージを今回の「ふたばつうしん」に掲載させていただきました。

卒業おめでとう。

これからは、「高校時代」というステージから次のステージへと歩を進めていきます。今まで以上に多くの人との出遭いや関わり、そのなかで色々な経験をすることになると想います。いい訳や他人の悪口を重ねるような言動は、社会のなかで受け入れられる要素はありません。

小樽双葉高校で耳が痛くなるほど聞いた言葉があると思います。「思い遣りの心」、「多くのいのちと、多くのご縁により生かされている」という気づき、そして何事にも「おかげさまで」「ありがとうございます」という感謝の心。これらの言葉を忘れずに生きていくなれば、これから的人生、周りからも愛され、自分の可能性を大きく広げてくれると思います。苦しくなったとき立ち止まつた時、深呼吸をして、これらの言葉を思い出してください。何かに気づくはずです。

さて、コロナ禍での新しい生活様式はしばらく続くと予想されます。この一年間以上、国や道からは緊急事態宣言や色々な

変化の激しい時代のなか、特に人の多様性が尊重される時代にあります。つまりの多様な個性を避けることなく認め合うことが求められています。

また、自分の個性は、他人という鏡がないと気付かないと言われています。だからこそ多くの他人と向き合い、自分の個性に気づき、人間としての向上のためには、互いに認め合い、互いに響きあい、あなた自身をさらに高めて欲しいと思います。個性豊かな、尊く、美しい人になります。

自粛要請があり、私たちは今も感染拡大防止に努めています。飲食店の時短要請、不要不急の外出や往来の自粛要請など。自粛・要請であり、禁止ではありません。日本人は、良識のもと、考えて行動できる国民性を持ち備えているからこそ、禁止令を出さずにするのです。これからも柔軟な思考力と想像力、良識のもと、自分の判断で行動し、心身ともに健康な生活を送ってほしいと思います。

皆さんには最後の言葉となります。卒業式前に、会場への入場・退場、式典での諸注意などを説明している古田先生と先生の話を聞いている卒業式参加生徒8名たち。緊張しているのでしょうか、いつになく真剣そうに見えます。

小樽双葉高等学校
通信制課程
小樽市住ノ江1-3-17
TEL: (0134) 31-3100
FAX: (0134) 31-3102
印刷: 小樽双葉高等学校
通信制職員室



通信制課程の生徒の皆さん、一年間の学習活動お疲れ様でした。この一年を振り返れば、今年度は新型コロナウィルス感染拡大に振り回された一年でした。国から緊急事態宣言が発令され、日本中の学校が休校措置をとり、多くの児童・学生達は自宅学習を強いられました。当然、日頃から友人達と、当たり前にしていたコミュニケーションがとれず、ストレスをかかえた児童・生徒も多かつたことでしょう。また、芸能界や音楽業界への影響も多大で、多くのエンターテイナーや芸能人によるユーチューブ発信が目立ちました。誰も予測できなかつた自粛ムード満載の世の中。経済界も大打撃を受け、結果的に学生達の就職活動にも甚大な影響を与えることになりました。

一方で、多くの医療従事者による医療活動に対して、多くの国民が敬意と感謝の念を抱いたのは言うまでもありません。自分の命や家族を犠牲にしながらも、懸命に患者の命を救おうとする姿に誰もが感動し、「ありがとうございます」の言葉を伝えたり、その医療従事者に対して、心ない言



動を浴びせた少数の人間が存在したことでも事実でした。

さて、このような困惑と不安だらけの令和二年度において、通信制課程の生徒の皆さんは、学業と仕事を両立させながら、学習活動に専念した方も多いかったのではないでしょうか。また、いろいろな本を読んだり、様々な環境の中で情報を得たことを学習活動に活かした方も多かつたのではないでしよう。そこで改めて意識してほしいことがあります。それはコロナ禍の裏で皆さんを支えている保護者の存在です。どんなに困難が生じても、近くで皆さんをサポートしていただける唯一の存在です。常に「ありがとうございます」の気持ちを持つて、その気持ちを忘れないで欲しいです。「和顔愛語」という言葉があります。自分の周りに存在する人たちに対しても、可能な限り優しく和やかな表情で、また優しく思いやりのある言葉で接して欲しいと思います。

いいよいよ令和三年度がスタートします。四月からの通信制課程の学習活動において、好スタートがされるよう、スタッフ一同願っております。また、皆さんの活躍を期待しております。何か不明な点や不安なことがありますか？ いくつか候補がありますが、みなさんの希望も取り入れたいと考えていますので、申し出てください。お待ちしております。

○生徒会役員の募集！

次年度の生徒会役員を募集します。通信制課程でも生徒会活動を活発にしている学校もあるようです。忙しい生徒もいると思いますが、生徒会活動にも力を入れてみませんか？ 興味のある生徒は申し出てください。お待ちしております。

○履修登録について

「令和三年度 履修登録について」のご案内に従い、科目などを確認し、履修登録を行ってください。期日は四月九日（金）までとなっています。

★学校行事★

次年度の遠足で行きたいところがありますか？ いくつか候補がありますが、みなさんの希望も取り入れたいと考えていますので、申し出てください。お待ちしております。

在校生への事務連絡

★修学旅行★

○学校行事について

今年度はコロナ禍の中、修学旅行が実施できませんでした。令和三年度は関西方面の修学旅行の実施を考えています。参加生徒の人数によって旅行代金にも変更が出ますので、事前調査を行います。なるべく実施の方向で考えていますので、事前調査に協力をお願いします。

○写真の提出について

新年度の身分証明書作成と写真台帳のため「縦3×横3」cmの写真を一枚用意してください。裏面には必ず学籍番号と氏名を記入し、四月十七日（土）の教科書販売の日に渡せるよう、事前に通信の職員室まで郵送または持参してください。

なお、写真を撮る際の注意ですが、私服で撮ってください。また、髪の毛で顔が隠れないようにしてください。



1年間、お疲れ様でした！ 新年度も頑張ろう！